
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA TELEVISIÓN 
VIERNES 18 de mayo de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
 

POLÍTICA 
Entrevista. Eduardo Nava comenta que el tema de los migrantes sigue candente y ayer anuncia oficialmente 
Estados Unidos de un acuerdo que tiene elementos para poner atención. Le preocupa la parte de la letra 
chiquita; para los que se pueda comprobar que entraron ilegalmente hay una multa de 5 mil dólares y poder 
iniciar un trámite. Otro punto es para quienes ya radican pero no tienen residencia, aunque ya hayan nacido. 
Van a clasificar las solicitudes, van a valorar su situación y van a resolver; pero para eso, tendrán que salir del 
país  mientras deciden. Eso, va a llenar las fronteras mexicanas, de miles de extranjeros. Son 12 millones de 
personas que podrán regularizarse, de los cuales serán 6 ó 7 mexicanos. Es una operación electoral y es el 
momento ideal para tomar medidas para evitar enfrentamientos sociales que afectarían la elección del año que 
entra. Anuncia que mañana se va a Yucatán a la muy competida elección, pero cree que el PAN va a ganar con 
un margen pequeño, pero ojalá lo suficientemente claro. Sabe que varios estados metieron las manos, entre 
ellos el Estado de México y también Elba Esther Gordillo, que va con alianza con el PAN. (V10) 
 
Los grupos de ultraderecha no han logrado imponer su visión en las discusiones nacionales, pues los cambios 
sociales son profundos e irreversibles, estimó Hugo Gutiérrez Vega. (V10) 
 
Para contar con una responsabilidad crítica, es necesario que los medios de comunicación sean responsables 
en su misma industria y que a su vez los padres guíen por un buen camino a sus hijos, para no poner en riesgo 
su bienestar y que por el contrario, cuente con un fondo cultural y espiritual, aseguró José Morales. (V10) 
 
Entrevista. El vocal ejecutivo del IFE, Jesús Lule Ortega, señaló que se realizan las jornadas ciudadanas de 
reflexión y análisis para la modernización y reformas electorales, para recoger las propuestas ciudadanas 
respecto a la ley electoral y la organización del proceso electoral federal. Señala que todos tenemos una 
opinión que expresamos en los cafés, por lo que ahora es el momento de manifestar las propuestas;  la primera 
parte se discutió el 25 de abril y ahora se entra a una segunda etapa, por lo que invita a todos los ciudadanos o 
académicos, para recopilar en todo el país, un conjunto de propuestas que se harán llegar al congreso de la 
unión, sobre cómo ven los ciudadanos los procesos electorales. Las propuestas se pueden mandar al correo 
electrónico jornadas.22@jl-qro.ife.org.mx así como en las oficinas del IFE. El 15 de mayo se invitó a tres 
consejeros del IFE en la legislatura para saber los resultados de la primera jornada, en la que se presentaron 
mil 138 ponencias de ciudadanos que  hicieron propuestas y la comisión de gobernación acordó tener un 
contacto permanente para conocer los resultados de las jornadas en todas sus etapas. Esto es una garantía de 
que se llegará a los órganos legislativos. Los legisladores deben tener claro que se deben a los intereses de la 
sociedad y deberán actuar conforme a lo que ésta les exija. El IFE también debe entregar cuentas a la 
ciudadanía y en el caso de la destrucción d ela documentación, la ley dice que se debe destruir; no se había 
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hecho, porque había recursos en revisión y hasta ayer, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
ordenó destruir la documentación del pasado proceso. Las instituciones hacen lo que está en la ley; quien no 
esté de acuerdo con lo que dice la ley, que proponga alternativas, mediante estas jornadas. El IFE en Querétaro 
se siente satisfecho por el pasado proceso, pues los datos son más sólidos que en otras elecciones; hubo 
menos incidentes, se instalaron más casillas, el PREP se reportó al 100% y los  cuestionamientos fueron más 
por fallas de comunicación a nivel central. Es un asunto de madurez política de que si los actores ya saben las 
reglas, las clarifiquen y no traten de confundir. (V10) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Hugo Gutiérrez Vega resaltó la reducción de presupuestos, los problemas económicos agudos por las 
jubilaciones y la falta de apoyo del Gobierno federal a las universidades públicas. (V10) 
 
Disminuir la deserción de alumnos y el número de reprobados es el objetivo que tiene el programa de tutorías, 
aseguró la jefa de la división de proceso formativos en la dirección de la educación superior del IPN, Isabel 
Enríquez Osornio, durante la conferencia Tutoría y la mejora de la calidad educativa. (V10) 
 
La lengua otomí se pierde más rápido que otras lenguas indígenas, advirtió el investigador de la UAQ, Ewald. 
Hecking. (V10) 
 
Se llevará a cabo el tercer parlamento infantil en Querétaro, en el que niños de educación básica real izarán un 
diputado en la legislatura, informó Oscar Arturo Rodríguez. (V10) 
 

MUNICIPIOS 
Un grupo de 6 policías municipales de Corregidora se prepara para investigar y combatir temas especiales 
como crimen organizado y hasta promover la limpieza al interior de la corporación, dice el presidente municipal 
de Corregidora Germán Borja. (V10) 
 

LABORAL 
Sección de la APRODEQ. Filiberto López Díaz, abogado laboral, señala que México no tiene memoria 
histórica ni jurídica; tanto la ley del IMSS como del ISSSTE son instrumentos que no responden a las 
necesidades; y el sindicalismo es una institución que no se ha desarrollado. Por todo esto y otros elementos 
más, se puede destacar de la nueva ley del ISSSTE que en tres años se va a llevar al esquema de AFORES, 
que no tuvieron resultados positivos. Lo curioso es que los trabajadores financian a los ricos, al manejar miles 
de millones de dólares. Se hacen mal las cosas; sí se requieren reformas, pero hace falta un pacto de 
concertación social. México tiene su paz social pendiendo de un hilo, por lo que debe haber negociación, entre 
los  verdaderos representantes sindicales, empresariales y de todos los sectores, no los que se dicen ser 
representantes. Debemos ir al meollo del asunto: llegar a una verdadera seguridad social. (V10) 
 
 


